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Ata da 5ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos  dezessete dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às quatorze horas e vinte 1 

e quatro minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em 2 

caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica 3 

Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir 4 

da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, do 6 

Diretor do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Rafael da Conceição 7 

Simões, da Representante do Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento 8 

Institucional, Professora Leriane Silva Cardozo, do Representante da Pró-Reitora de 9 

Administração e Infraestrutura, Professor Claudio Alex de Oliveira Pires, do Diretor 10 

do Centro das Humanidades, Professor Rubio José Ferreira, dos Representantes dos 11 

Técnico-Administrativos em Educação, Simone Leal Souza Coité, Luciano Borges 12 

Freire e Jessika de Souza Macêdo, do Diretor do Centro das Ciências Exatas e das 13 

Tecnologias, Professor Valdeilson Souza Braga, da Representante do Pró-Reitor de 14 

Gestão de Pessoas, Professora Aline Ribeiro Pessôa, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, 15 

Pesquisa e Inovação, Professora Luciana Lucas Machado, da Pró-Reitora de 16 

Graduação e ações Afirmativas, Professora Anatalia Dejane Silva de Oliveira, do 17 

Representante do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e Comunicação, Professor 18 

Leandro Moutinho, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Paulo Roberto 19 

Baqueiro Brandão, do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação, 20 

Professor Erick Samuel Rojas Cajavilca, do Representante Docente do Centro das 21 

Humanidades, Professor Clayton da Silva Barcelos, dos Representantes dos 22 

Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Francisco Cleiton Alves e 23 

Professor Ronei Rocha Barreto Souza, da Diretora do Centro Multidisciplinar de Santa 24 

Maria da Vitória, Professora Vera Regiane Brescovici Nunes, da Representante 25 

Docente do Centro, Professora Manan Terra Cabo e da Representante Discente, 26 

Thalita Oliveira Fernandes de Araújo, presentes na  sala de videoconferência do 27 

campus de Santa Maria da Vitória, do Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, 28 

Professor Jairo Torres Magalhães Junior, presente na  sala de videoconferência do 29 

campus, do Diretor do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor Tony 30 

Silva Almeida, da Representante dos Discentes, Camylla Giovanna Rocha Pereira e 31 

do Representante Docente do Centro, Professor Jarbas Alves Fernandes, que se 32 

encontravam na sala de videoconferência do Campus Lapa, do Diretor do Centro 33 

Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães, Professor Bruno Motta Oliveira, da 34 

Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos Santos, 35 

do Representante dos Discentes Igorh Barbosa Neves Queiroz e da Representante 36 

Docente do Centro de LEM, Professora Lana Viviane Linhares da Costa Silva, que se 37 

encontravam na sala de videoconferência do campus de Luís Eduardo Magalhães, para 38 

tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação das Atas do Conselho: Ata da 4ª Reunião 39 

Ordinária de 16 de maio de 2019 - CONSUNI; Ata da 5ª Reunião Extraordinária de 40 
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17 de maio de 2019 - CONSUNI; Ata da 6ª Reunião Extraordinária de 28 de maio 41 

de 2019 – CONSUNI; 2) Apreciação da Declaração Ad Referendum ao Conselho 42 

Universitário para alteração da data da realização da Reunião Extraordinária do 43 

Consuni para formação das listas tríplices para os cargos de Reitor(a) e Vice-44 

Reitor(a) da UFOB; 3) Apreciação do Parecer referente ao Processo 45 

23520.010152/2018-84, Solicitação de afastamento total para qualificação docente, 46 

Relator: Conselheiro Rafael da Conceição Simões; 4) Designação da Comissão para 47 

elaboração da Minuta do Regimento Interno do Conselho Universitário da UFOB; 48 

5) Informes; 6) O que ocorrer. A Magnífica Reitora Pro Tempore, Professora Iracema 49 

Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras e aos que 50 

se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa 51 

Maria da Vitória. Deu as boas-vindas aos novos conselheiros e aos substitutos dos 52 

conselheiros titulares Cláudio Alex e Aline Pêssoa. Iniciou a reunião e, passando ao 53 

primeiro ponto de pauta, a Presidente solicitou a retirada da pauta da Ata da 4ª Reunião 54 

Ordinária de 16 de maio de 2019, para inclusão de contribuições. Informou que as 55 

contribuições às demais atas foram encaminhadas à Secretaria dos Conselhos Superiores 56 

e foram incorporadas a estas, e perguntou se algum Conselheiro tinha contribuições a 57 

fazer. Como não foram apresentadas novas contribuições, submeteu as Atas ao regime 58 

de votação, sendo aprovadas com 22 (vinte e dois) votos favoráveis e 02 (duas) 59 

abstenções. Na sequência, passando ao segundo ponto de pauta, a Senhora Presidente 60 

relatou que, como era do conhecimento de todos, não foi possível realizar a reunião para 61 

a eleição de Reitor(a) e Vice-Reitor(a) no dia 14/06, e, como a data da eleição seria 62 

designada pelo conselho, emitiu uma declaração Ad Referendum ao Conselho 63 

Universitário para alterar a data da reunião, passando à leitura da declaração. Finalizada 64 

a leitura, consultou aos conselheiros se tinham dúvidas ou sugeriam nova data. Não 65 

havendo manifestações, a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação a 66 

Declaração Ad Referendum ao Conselho Universitário marcando a nova data para 67 

Reunião Extraordinária do Consuni, para eleição de Reitor(a) e Vice-Reitor(a), para 68 

o dia 18 de junho de 2019, sendo aprovada por unanimidade. Em tempo, informo que, 69 

às quatorze horas e trinta e cinco minutos, o Diretor do Campus de Bom Jesus da Lapa, 70 

Professor Tony Almeida, compareceu à reunião e justificou o atraso por estar cumprindo 71 

agenda administrativa. Passando ao terceiro ponto de pauta, a Presidente passou a 72 

palavra ao conselheiro Rafael Simões, que procedeu a leitura do parecer, sendo 73 

desfavorável à inclusão do docente Márcio Augusto Sampaio de Carvalho no Plano de 74 

Qualificação Docente (PQD) do Centro de Bom Jesus da Lapa, assim como ao seu 75 

afastamento para qualificação. Logo após, a Presidente colocou em discussão o parecer 76 

do relator. O conselheiro Tony Almeida parabenizou pelo parecer, principalmente quanto 77 

à inclusão do professor no PQD, pois nova inclusão prejudicaria os que já estavam no 78 

plano, mas consultou sobre a possibilidade de reanalisar a liberação do professor para o 79 

afastamento. A Presidente esclareceu que não havia essa possibilidade, visto que o 80 

docente não fazia parte do PQD. Lembrou, ainda, que havia informações no processo de 81 

que não haveria tempo para o mesmo concluir sua qualificação, porém, o que estava em 82 

votação era o parecer do relator sobre as duas solicitações. O conselheiro Tony Oliveira 83 

concordou com as colocações da Presidente. Em tempo, informo que, às quatorze horas 84 
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e cinquenta minutos, a Representante Docente do Centro de Santa Maria da Vitória, 85 

Professora Manan Cabo, se fez presente à reunião. Tendo solicitado a palavra, o 86 

conselheiro Jarbas Fernandes consultou se o docente interessado poderia participar da 87 

reunião, e foi alertado pela Presidente que apenas os conselheiros poderiam participar e 88 

fazer uso da palavra. O conselheiro Jarbas Fernandes alegou que o docente havia sido 89 

prejudicado pela morosidade do processo, ao que a Senhora Presidente lhe informou que, 90 

caso não concordasse com o parecer e quisesse reanalisar o processo, poderia fazer o 91 

pedido de vista. O conselheiro Rafael Simões acrescentou que o processo tramitou pelos 92 

setores dentro do tempo necessário para seu cumprimento. A Presidente do Conselho 93 

sugeriu que o processo fosse arquivado e que fosse aberto um novo processo contendo 94 

carta do orientador apresentando a situação real e em quanto tempo o docente concluiria 95 

a defesa, para depois ser encaminhada ao Conselho. A conselheira Luciana Machado 96 

explicou que o processo já era fruto de um recurso e que o docente já estava no quinto 97 

ano do programa. Que seu orientador já havia alegado que três meses não eram suficientes 98 

para a defesa e não aceitaria sua realização em menos tempo, motivo pelo qual foi negada 99 

a liberação do docente, após a análise feita pela PROPGPI. A Presidente lembrou que o 100 

processo já havia sido julgado e encerrado e o professor entrou com recurso ao conselho 101 

da decisão das instâncias competentes, e consultou se haviam mais dúvidas. O 102 

conselheiro Jarbas Fernandes solicitou vista do processo, que foi retirado da pauta. 103 

Em seguida, passando ao quarto ponto de pauta, a Senhora Presidente informou que, 104 

com a nova estruturação do Conselho, seria preciso elaborar o seu Regimento Interno. 105 

Documento que regulamentará todos os ritos a serem seguidos pelos conselheiros. 106 

Explicou sobre alguns pontos que deveriam constar do documento e solicitou que os 107 

conselheiros encaminhassem os nomes para a composição da comissão para a sua 108 

elaboração. Os conselheiros Rafael Simões, Valdeilson Braga e Jessika Macêdo, 109 

disponibilizaram seus nomes para a formação da comissão, ficando o conselheiro 110 

Rafael Simões como seu presidente. Em seguida, por se tratar de reunião ordinária, a 111 

Presidente passou a palavra aos conselheiros para os Informes: A conselheira Anatália 112 

Oliveira informou que o Campus Lapa recebeu visita in loco para reconhecimento do 113 

curso de Engenharia Elétrica e parabenizou a equipe que trabalhou na confecção e entrega 114 

dos documentos. Relatou que a PROGRAF publicou o documento da avaliação interna 115 

dos cursos de graduação e solicitou que todos colaborassem. Acrescentou que os 116 

formulários estariam disponíveis de 12/06 a 05/07 no sistema. Relatou, também que já 117 

estava no site da UFOB a divulgação do ENADE para cursos de agronomia, engenharias 118 

e cursos da área de saúde, e que já estava aberto o Calendário para mobilidade acadêmica. 119 

O conselheiro Rafael Simões registrou que, entre os dias 13 e 15/06, aconteceu o I 120 

Congresso de Saúde Coletiva do Oeste da Bahia, promovido pela UFOB, com a 121 

participação dos professores do Dinter em saúde coletiva. Informou que acontecerão nos 122 

meses de agosto e setembro o I Congresso de Pediatria do Oeste da Bahia e o I Congresso 123 

de Saúde Mental do Oeste da Bahia, promovidos pelo curso de medicina da UFOB. O 124 

conselheiro Paulo Baqueiro anunciou que já haviam sido instaladas as mesas de ping-125 

pong e pebolin no Centro de Convivência Universitária do Campus Reitor Edgard Santos. 126 

Relatou a participação das primeiras equipes desportivas nos Jogos do Oeste Campi em 127 

Luís Eduardo Magalhães e que já estava sendo planejada a participação da UFOB nos 128 
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Jogos Universitários que serão realizados na cidade de Salvador. O conselheiro Leandro 129 

Moutinho informou que já haviam sido alocados os três técnicos de audiovisual no 130 

Campus Reitor Edgard Santos e que o algoritmo para locação de salas já estava 131 

funcionando.  A Senhora Presidente reiterou os parabéns à equipe que ganhou o prêmio 132 

com o sistema para o mapeamento dos processos. O conselheiro Bruno Motta relatou que 133 

foi fundada a Atlética do curso de Engenharia de Biotecnologia do Campus de Luís 134 

Eduardo Magalhães. Que foram eleitos os representantes discentes para os colegiados, 135 

Conselho Diretor e Consuni. Que foram realizadas as assinaturas de diversos convênios 136 

para pesquisa no âmbito agrícola e que foi homologado o processo para estágio na 137 

biblioteca em LEM. A conselheira Vera Nunes anunciou que foi realizado nos dias 03 e 138 

04/06 o Terceiro Encontro de Professores de Arte da região, com adesão de professores 139 

tanto da rede pública municipal quanto estadual e que o Campus de Santa Maria da Vitória 140 

está promovendo curso pré-Enem com aulas todos os sábados. O conselheiro Tony 141 

Almeida relatou a visita in loco, realizada pelo MEC, para reconhecimento do curso de 142 

Engenharia Elétrica e que a expectativa era de uma boa nota. O conselheiro Jairo Torres 143 

informou que ocorrerá entre os dias 28 e 29/06 o 3º Workshop de Tecnologias Sociais, 144 

dentro dele um encontro para formação de uma rede interinstitucional para 145 

desenvolvimento do Território do Velho Chico. A Senhora Presidente relatou a todos que 146 

no dia 17/05 se retirou da reunião do Consuni para receber a equipe da Secretaria de 147 

Educação do Estado da Bahia. A visita foi agendada em decorrência de uma reunião em 148 

Salvador com o Secretário de Educação do Estado da Bahia, Sr. Jerônimo Rodrigues, para 149 

tratar da parceria em prol da melhoria da qualidade do ensino da região. Informou sobre 150 

sua participação na abertura da Bahia Farm Show em 28/05, onde a UFOB teve stand 151 

montado durante o evento para divulgação da instituição e dos trabalhos desenvolvidos. 152 

Que no mesmo dia recebeu o Secretário do Meio Ambiente do Estado da Bahia, Sr. João 153 

Carlos Oliveira da Silva, e a Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado da 154 

Bahia, Sra. Adélia Pinheiro, para discutir parcerias e planos de funcionamento do CRAD. 155 

Anunciou que no dia 30/05 a UFOB publicou edital de concurso docente com inscrições 156 

abertas até 03/07. No dia 21/05 participou de reunião com o Diretor de Desenvolvimento 157 

da Rede de IFES, Sr. Wagner Vilas Boas de Souza, para tratar da apresentação de Projetos 158 

de Infraestrutura Institucional da UFOB. Participou, também, de reunião com o 159 

Coordenador-Geral de Assuntos Internacionais da Educação Superior substituto da 160 

Sesu/MEC, Sr. Marcos Vinicius da Cruz Coelho, e o Pesquisador em Custos e 161 

Governança Pública da UnB, Sr. Marilson Dantas, para tratar do Programa de Governança 162 

das IFES, e de reunião com o Diretor de Relações Internacionais da CAPES, Professor 163 

Mauro Luiz Rabelo, para tratar da Estruturação/Participação das novas IFES em editais 164 

da DRI/CAPES, da participação da UFOB no Programa PEC-PG e indicação de 165 

Programas Internacionais para a ampliação de parcerias da UFOB.  Relatou, ainda, que 166 

no dia 22/05 participou de reunião com a Diretora de Avaliação da Capes, Sra. Sonia Báo, 167 

tendo como pauta a Apresentação da Universidade e apoio para a Pós-Graduação. Em 168 

seguida, solicitando a palavra, o conselheiro Bruno Motta relatou a participação da UFOB 169 

Campus LEM na Bahia Farm Show, que teve apresentação de experimentos práticos 170 

desenvolvidos nos laboratórios de LEM, além da explicação aos estudantes do ensino 171 

médio sobre o funcionamento da UFOB. A conselheira Anatália Oliveira também 172 
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solicitou a palavra para registrar que estava publicada no site da instituição a 5º Pesquisa 173 

do Perfil Socio-educacional dos Estudantes, com apoio da ASCOM. Recomendou aos 174 

colegiados e diretores dos Centros para pautarem o assunto em suas reuniões. A 175 

conselheira Leriane Cardozo anunciou que o Relatório de Gestão já estava disponível na 176 

página da PROPLAN, para conhecimento. Não havendo mais participações, a Senhora 177 

Presidente agradeceu a presença de todos. Às dezesseis horas e dois minutos, a Presidente 178 

do Conselho, Professora Iracema Santos Veloso, encerrou a Reunião Ordinária do 179 

Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo 180 

a ser registrado, eu, Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e 181 

todos os presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 182 

17 de junho de 2019. Ata aprovada na Reunião Ordinária do Consuni do dia 19 de julho 183 

de 2019. 184 


